

Fallece el controvertido empresario y político Francisco Javier Errázuriz

“Fra-Fra” compitió por la presidencia en 1989 diciendo que amasó su fortuna con unos pollitos. Fue senador, condenado y un derrame lo alejó de la vida pública.

Matías Gatica Lindsay

En la mañana de ayer se confirmó el fallecimiento del excandidato presidencial y empresario Francisco Javier Errázuriz, quien tenía 81 años y llevaba más de 10 años alejado de la vida pública, en que tuvo un rol relevante en los 90 y 2000.

“Fra-Fra,” como era conocido, nació en 1942 en una familia con tradición política, pues su padre y abuelo fueron senadores. Tras estudiar agronomía en la U. Católica, tuvo una destacada carrera como empresario. En 1976 fue representante en Chile de la automotriz japonesa Nissan; cuatro años después creó las AFP Invicta y Planvita e incurrió en negocios mineros y pesqueros; y en 1982 compró la cadena de supermercados Unimarc, que vendió en 2007 a Alvaro Saieh y Juan Rendic.

En 1989, se presentó como candidato presidencial en las primeras elecciones



ARCHIVO

ERRÁZURIZ OBTUVO UN 15,43% EN LAS PRESIDENCIALES DE 1989.

después de la dictadura en las cuales compitió como independiente para representar a lo que él llamó “centro-centro”. En esa ocasión aseguraba que su fortuna la amasó a partir de una crianza de unos pollitos.

“Fra-Fra” obtuvo el tercer lugar con 1.077.172 vo-

tos, correspondientes al 15,43%, tras Patricio Aylwin (DC) y Hernán Büchi (UDI).

Luego, Errázuriz fundó el Partido Unión de Centro Centro Progresista, del cual asumió como presidente. En 1993 compitió como independiente a senador por

el Maule y fue electo con la primera mayoría (37,85% de los votos) y estuvo en el cargo entre 1994 y 2002.

Casado con María Victoria Ovalle, exdiputada entre 1998 y 2002 y madre de siete hijos, Errázuriz se alejó de la vida pública en 2011 tras sufrir una hemorragia cerebral.

Ese mismo año “Fra-Fra” fue acusado de trata de personas debido a la supuesta explotación de trabajadores paraguayos en sus fondos de la Región de O’Higgins, sin embargo luego del derrame cerebral fue sobreseído por “enajenación mental”.

Anteriormente, el 22 de diciembre de 1998, fue desaforado por la Corte de Apelaciones de Rancagua debido a una acusación por agresión y secuestro al interior de su fundo “La Esperanza”, medida que fue ratificada en 1999 por la Corte Suprema.

Errázuriz murió en la Clínica Las Condes, donde estaba internado y era asistido por un grupo de enfermeros. ☀